

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



HONRANDO A UN HUESPED ILUSTRE.--Los Obispos de Pasto (Colombia) y de Cádiz muy ilustres señores don Antonio María Pueyo y don Marcial López Criado, rodeados de las autoridades después de la brillante recepción celebrada en el Ayuntamiento en honor del primero.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

GRAN TEATRO. Función para mañana jueves 24 de septiembre de 1923

Debut de la gran Compañía de Opera Fionti-Viñas

Inauguración de la temporada, con la hermosa ópera del maestro Verdi,

AIDA

SALON VARIEDADES. Calle Obispo López Criado, núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Despedida de la Compañía Cómica dramática de Faco Rollas

Función para hoy jueves 24 de Septiembre de 1923

El hermoso drama en cinco actos **EL CRISTO MODERNO.**

A las diez y media.—Precios populares: Preferencia, 1 peseta; Silla, 0'75; Grada, 0'35

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 477

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo.
Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Academia de corte y confección para señoritas. Método corte Martín, sistema rápido en toda clase de trajes y ropa blanca. Se admiten encargos. Velázquez Bosco, 7.

Arendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspasa el Café Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adicionársele si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Arendamiento.—Se hace de un piso independiente en la plaza Angel Torres, 3.

Automovilistas.—Pedir lubricantes «Valvuloll». Concesionario para Córdoba y su provincia E. Teban Perica Plá. Oficinas Duque de Hornachuelos 6 y 8; almacén y despacho Pérez de Castro, 8. Teléfono 131.

Accidentes.—Asigu ad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella» de los accidentes del trabajo, incluso herida y de responsabilidad Civil, sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Cenrotte y Barbero. Plaza del Angel, 8 (San Hipólito), Córdoba.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el Hano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Torres. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo Reloj. Córdoba.

Borrachos.—Los polvos Lavid son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas, sin aperebirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario don Angel Avilés. Claudio Marcelo 3.—Córdoba.

Se venden huesos de jamón dulce y crudo en la confitería «La Feria». Gondomar, E.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos. Plaza de la Cañas, 21.

Comunico a V. si tiene que hacer obras, que en el taller de Ebanistería y Carpintería de Manuel García Ruiz, calle Miraflores y Cabrera sin número, se alquilan maderas para andamios, tablonos de todas clases y piés derechos de 3 a 10 metros de largo, a precios reducidos, y se venden de ocasión puertas de calle, puertas de habitación y puertas de balcones y ventanas. Teléfono número 659.

Ford en perfecto uso, se vende, Realejo, 66. Informarán en el despacho de dicha casa.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residen fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habilitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 3.—Córdoba.

Matrimonio se necesita que sepa trabajo de campo, con buenos informes, para capataz en la Sierra. Razón, Gran Capitán número 21, principal izquierda.

Modista.—Sucesora de María Sagrañez confecciona con arreglo a los últimos figurines. Montemayor, 7.

Por no poderlo atender su dueño, se traspasa un acreditado establecimiento de comestibles en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero, 30.

Por no poderlo atender su dueño se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas en esta capital. Para precio y condiciones, Almonas, 33.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cuartos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Solicite V. en todos los establecimientos el pantalón fantasía de medio ancho, marca «Mena» (Pozoblanco). Además de ser el más elegante, es el más económico. Precio 15 pesetas, confeccionado en todas partes. Descuentos al comercio.

Se arrienda una habitación en planta baja. Darán razón. Arroyo de San Lorenzo, 16.

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luña biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pesantes de hierro, entrepaños cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Rio, Esplenco.

Se vende una cama dorada de matrimonio, un tocador, un bufete, una ducha y otros muebles, una cancela de hierro y una latania grande; en la calle de San Pablo, 46. Horas de verlos de diez a dos.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende una máquina de coser Singer en buen estado. Darán razón, plaza de Abades número 6, esquina a Martínez Ráker.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle Jesús María número 2. Razón en la misma calle, garage Cuevas.

Se arriendan hermosos garages en sitio céntrico, y espaciosa nave 19 metros de largo propia para almacenes o industria, con vivienda para guarda o encargado. Razón Osario, 47.

Se venden dos camionetas Ford para viaje. Buenos, buen estado, precio muy módico y un auto Ford de turismo. San Eulogio 6.

Tú que te cosas
cáncanos tienes,
úntate «Tecla»
que te conviene.

Insecticida líquido «Tecla» para destruir a chinches y toda clase de parásitos.
De venta en Farmacias y Droguerías

Informaciones de anoche

Temas locales

Para el mejor servicio de incendios

La otra noche hubo un fuego.

La proximidad del lugar siniestrado al modesto Parque de incendios, hizo que prontamente llegaran bomberos, maquinaria y material, para combatir el voraz elemento.

Pero, ni las bombas ni los bomberos significan nada, aunque estén presentes en el sitio en que han de ser útiles, sin que se disponga de agua.

De aquí que transcurrieran cinco o diez minutos de angustia la noche del incendio del Patio de San Francisco hasta que llegó un tanque de riego y llegaron unas cubas.

El otro tanque, el mejor de que dispone el Ayuntamiento para estos casos, se hallaba en reparaciones—cosa inevitable—y por ello no se pudo disponer de él.

Pudo ocurrir muy bien que los dos tanques hubieran estado inútiles en aquel momento para el transporte; pudo ocurrir que a la misma hora del incendio el tanque disponible se hallara en el otro extremo de la ciudad prestando un servicio de riegos, y entonces ¿qué hacer? ¿cómo conjurar un grave mal al que cuanto antes se debe poner remedio? Y el remedio es el agua, y si el agua tarda en ser acarreada a las bombas propulsoras, el daño se agranda, el estrago cunde, la ruina se acrecienta; que cinco o diez minutos en un incendio son un plazo larguísimo, son momentos muy largos de angustia y de desolación para las víctimas damnificadas.

Siempre que hay en Córdoba un incendio—y por fortuna ocurren pocas veces y sin grandes proporciones—se nos viene a las mientes una misma idea: ¿para qué se impondría al dueño primitivo de la Empresa de Aguas Potables, allá por los años de 1890, cuando comenzó las canalizaciones en las calles de Córdoba, la obligación de colocar de trecho en trecho una boca de incendios? ¿Qué fin perseguía el Ayuntamiento concesionario al otorgar a dicha Empresa un derecho, un estimable derecho, un va-

lioso derecho de ocupación del subsuelo de Córdoba a cambio de esa instalación de llaves de paso de agua a presión y en cantidad suficiente para acabar en unos instantes con cualquier caso de incendio que pudiera ocurrir en las casas cercanas a esa canalización?

¿Se debe quemar una casa o lo que en ella se contenga, por falta de agua, cuando el agua pasa entubada por su puerta?

Justa, muy justa y muy racional fué la base de la concesión otorgada a la primitiva Empresa de Potables, pero es lo cierto que muy raras veces se aprovecha este beneficio que ella puede dar al vecindario de Córdoba y que de hecho dá, tanto por deber contractual como por el elementalísimo deber de prestación de auxilio.

Pero... ¿tienen los bomberos y los guardias municipales conocimiento topográfico de esas bocas de incendio? ¿Se les instruye sobre un plano, hasta que conozcan el punto exacto donde se hallan situadas? Porque nosotros hemos visto casos de siniestros bastantes tristes, en que los que se lamentaban de que el agua no llegase a tiempo en cubas y en tanques, estaban pisando sin saberlo la arqueta de hierro en donde se guardaba una llave de paso, capaz de abastecer con quince o veinte mil litros del necesario elemento a las bombas inyectoras.

Estúdiase por bomberos y guardias urbanos el emplazamiento de cada una de esas bocas de incendio, y lleven consigo como parte integrante de sus equipos un carnet con referencias de los puntos donde existen surtidores de agua a presión.

Estúdiase también si convendría asociar al Cuerpo de Bomberos o invitar a formar parte de él, a uno o varios obreros o capataces de la Empresa de Aguas Potables, conocedores de la red y de los pormenores de tal canalización.

Una y otra cosa determinaría la solución de conflictos en los desgraciados y por fortuna poco frecuentes casos de incendio.

NOTA OFICIOSA

Junta provincial de Abastos

Siendo necesario a esta Junta conocer con la mayor exactitud posible, la cantidad de trigo producido en la provincia en la cosecha actual, los señores alcaldes, a partir de la fecha de la publicación de esta circular exigirán a todos los productores de trigo de su término municipal, duplicada relación jurada, una de las cuales devolverán al interesado con el sello de la Alcaldía.

Comprenderán dichas declaraciones los extremos siguientes:

- 1.º Cantidad producida en la cosecha actual.
- 2.º Remanente de años anteriores.
- 3.º Reservas para siembra.
- 4.º Idem para consumo.
- 5.º Cantidad disponible.

Todas las cantidades declaradas han de serlo en kilos.

Reunidos en las Alcaldías los datos antes consignados, en un plazo que no podrá exceder del 10 de octubre próximo, remitirán a esta Junta provincial antes del 16 de octubre en que conste la suma de las cantidades declaradas por cada uno de los conceptos enumerados.

Terminada esta estadística, y a fin de conocer mensualmente las existencias de trigo, los labradores y tenedores de dicho cereal presentarán al final de cada mes, a partir de octubre, duplicada relación jurada de existencias por fin de mes, y efectuados por las Alcaldías los resúmenes de existencias los remitirán con la debida oportunidad a esta Junta, antes del día 5 del mes siguiente.

Los productores y tenedores de trigo de esta capital y sus anexos, entregarán en la oficina de Secretaría de esta Junta, sita en los altos del Gobierno civil, las relaciones juradas a que se refiere la anterior disposición.

De la falta de presentación de las referidas relaciones, así como de su falseamiento, me darán cuenta los señores alcaldes, para aplicar a los infractores la sanción correspondiente, y para que nadie pueda alegar desconocimiento de esta disposición, procurarán las citadas autoridades, darle la mayor publicidad por cuantos medios estén a su alcance, esperando de su reconocido celo, dediquen a ella la mayor atención y exijan el más exacto cumplimiento.

Córdoba 22 septiembre 1925.—El gobernador-presidente, *Luis María Cabello Lapiedra.*

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrizable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4:50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata), —CÓRDOBA

Hundimiento en las catacumbas de Santa Inés

Roma.—Se ha producido un importante derrumbamiento en las catacumbas de Santa Inés.

Los datos materiales son considerables.

Se han tomado grandes precauciones para evitar que el derrumbamiento se extienda y queden destruidas gran parte de las famosas catacumbas.

Nuestros paisanos

Pocas veces se tributará homenaje tan merecido como el que hace acreedor a nuestro ilustre paisano don Manuel Navarro, provisor de esta Diócesis gaditana, la monumental y altruista obra que en el hospital de mujeres está a punto de terminar. Solo la abnegación, la constancia y la caridad pueden dar cima feliz a obra tan meritoria hallándose corroborado en el caso presente el adagio de que *querer es poder*.

No crea pasará desapercibido para este noble pueblo gaditano, y que a su próxima inauguración patentizará de algún modo su reconocimiento hacia tan insigne altruista y virtuoso sacerdote.

Oyéndolo un deber, hago un llamamiento a todos los cordobeses que visiten esta ciudad, encarándoles no dejen de hacerlo al mencionado hospital, del que saldrán altamente satisfechos, y si a la modestia del autor pueden arrancar el relato de las excepcionales circunstancias que lo han rodeado, no solo quedarán admirados, sino que sacarán una provechosa lección. Dejo de hacer una descripción detallada de la suntuosidad de la obra, comodidades, higiene, etc., etc., que espera a los desvalidos por considerar ser objeto de pluma mejor cortada, y reservar al visitante la admiración y agradable sorpresa que le aguarda

Baldomero Areales.

Cádiz, 21 de septiembre de 1925.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Rute, por hurto contra José Bonilla Muñoz. Defensor señor Altamirano. Procurador señor Barbudo.

Otra del juzgado de la Izquierda, por robo, contra Cristóbal Luque Marmel y otros. Defensor señor Pavón y procurador señor Barbudo.

Otra en la Sección segunda del juzgado de Montoro, por lesiones, contra Manuel Notario Romero. Defensor señor Velasco. Procurador señor Jiménez Baena.

Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Casimiro Sánchez. Defensor señor Pavón y procurador señor Baquerizo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por lesiones y homicidio por imprudencia, contra Juan Martínez Mateo, condenándolo a un año y un día de prisión correccional y 2.000 y 80 pesetas de indemnización.

—Por la Sección segunda del juzgado de Posadas, por tentativa de violación, contra Eladio Rodríguez Laguna, conocido por Aloyo, condenándolo a cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional, cinco días de arresto menor y 15 pesetas de indemnización.

—Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por hurto, contra Aurelio Fernández Rajado, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor.

La rebelión de los drusos

Situación apurada de los cristianos en Siria

Más de 800 franceses han resultado muertos

París.—Al «Matin» le comunican que el obispo de Hauran ha publicado una carta exponiendo la situación crítica que atraviesan los cristianos de Siria. 5.000 de ellos pertenecientes a la diócesis de Hauran, fueron atacados por los drusos, que les expulsaron de sus viviendas, habiéndose visto obligados a huir y residiendo actualmente en el bosque y en los campos.

Según esta carta misma, más de 800 franceses han resultado muertos y la guarnición de Sueida continúa sitiada, aunque la tropa tiene asegurado su abastecimiento por medio de la aviación.

Se supone, termina diciendo el indicado obispo, que en breve los franceses harán una violenta ofensiva para descongestionar el territorio y liberar a los de la ciudad de Sueida del cerco druso.

Violento combate.—Las tropas francesas derrotan a los drusos

Beyrouth.—En las últimas horas de la noche del 16 al 17 la guardia francesa de Housseipra sostuvo un violento combate contra las fuerzas drusas.

La lucha fué muy violenta y terminó a las diez de la mañana con un repliegue general de los drusos, que dejaron en el terreno varios centenares de cadáveres.

Las pérdidas francesas son mínimas. Las tropas francesas se apoderaron de una bandera drusa.

El cerco de Sueida

Beyrouth.—Sueida ha sido de nuevo bombardeada por los rebeldes drusos.

El bombardeo ha causado algunas víctimas entre la guarnición.

GOBIERNO CIVIL

Tranquilidad en la provincia

Esta mañana recibió el gobernador civil, señor Cabello Lapidra, a los representantes de la Prensa local, comunicándoles que la tranquilidad en la provincia era completa.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a favor de los señores siguientes:

Don Juan de la Cuesta Moral, don Antonio Guerrero Lama y don Angel Arrizabanga García, vecinos de Córdoba.

MILITARES

Mando

Con motivo de la ausencia del general señor Pérez Herrera, por permiso, se hará cargo del mando de la plaza el coronel del regimiento infantería de la Reina, don Ignacio Aullón Chacón.

Al interesado

Por el gobierno militar de esta plaza se interesa conocer el domicilio del alférez de infantería don Francisco Salvador Cufonda.

A Archena

Ha marchado a Archena, procedente de Sevilla, el capitán del juzgado permanente don Joaquín Vigueras.

Presentado

Procedente de Málaga se ha presentado el alférez del regimiento lanceros de Sagunto don Rafael Marín Peñas.

A Toledo

A Toledo ha marchado el teniente de infantería don Manuel Candelas, para asistir a cursos oficiales.

Incorporado

Procedente de Ciudad Rodrigo se ha incorporado al regimiento infantería de la Reina el teniente don Antonio Alonso.

La primera vuelta a Andalucía

El comité organizador

Preside el comité don Miguel Artemán Cerdá y forman parte del mismo el señor marqués de las Torres de la Presa, señor barón de Fuente de Quinto, don Mariano Pardo Manrique, don Agustín Vázquez Sagastizábal, don Juan López García, don Miguel Folgado Aguilar (presidente de Sport Ciclista Sevillano), don Manuel Núñez Maqueda (presidente del Sevilla Veloz Club), don Antonio González Romera (secretario de la Bética Deportiva), don Manuel Trillo (presidente de U. C. B.) y don Crispulo Gallego (presidente de Andalucía Ciclista).

Comisario general, señor presidente del Comité organizador.

Secretario, don Rafael Angel Olmedo (cronometrador oficial de la U. V. E.)

Comisarios: don José P. Domínguez, don Antonio Ramírez, don Manuel García Olmo, don Rogelio López Lancha, don Francisco Heira, don José Márquez Vera, don José Pedrinazzi, don Manuel Fernández Salsamendi, don Jacinto Ruiz de Castro, don Miguel Marchena y don Vicente Rodríguez Pérez (cónsul de la U. V. E.)

Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados
Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

La historia y la leyenda de Barba Azul

El tipo de Barba Azul es popular en todas partes. En España tenemos una zarzuela de este título, que figura entre el regocijado repertorio de la opereta bufa. Pocos son, sin embargo, los que saben la historia de este fabuloso personaje.

Gilles de Laval, mariscal de Retz, es el héroe a quien la tradición bautiza con el apodo de Barba Azul. Fué al principio un bravo soldado, y a la postre se convirtió en capitán de bandoleros, expiando sus crímenes en la horca.

Huérfano en 1416, entró al servicio del duque de Bretaña, alistándose después en las banderas de Carlos VII, rey de Francia.

En 1427, apenas cumplidos los 30 años, toma por asalto el castillo de Love, expulsa a los ingleses de la fortaleza de Renenfort y se apodera de la importante posición de Malicorne.

Dos años después, al lado de Juana de Arco, ayuda al aprovisionamiento de Orleans. Al consagrarse el Rey en Reims, le otorgó el bastón de mariscal de Francia.

En 1430 se porta heroicamente en la toma de Melun, y al año siguiente hace levantar el sitio de Langny.

En 1433, juntamente con el mariscal de Rieux, pelea al lado del condestable de Richemont, uno de los héroes de la guerra de la Independencia francesa. A los 37 años el mariscal Retz era un capitán famoso. El Rey hizo de él su consejero y chambelán. Hombre de tal categoría debía descender a las acciones más infames.

Casado con Catalina de Touars, el mariscal de Retz se convirtió en uno de los señores más ricos del reino. Sus rentas pasaban de un millón de francos.

Pródigo en demasía gastaba sin tasa, sosteniendo una guardia personal de doscientos caballeros y un séquito de cincuenta personas, entre músicos, pajes y criados que formaban una corte fastuosa.

Viendo que iba a menos, el mariscal de Renta se hizo alquimista, y como tantos otros quiso descubrir la piedra filosofal, el oro, aleccionado por otros dos célebres nigrománticos, un italiano y un inglés. Esto le perdió.

El caballero no consiguió hacer oro. Esta búsqueda, que en nuestros tiempos no pasaría de una tentativa científica, hacíase en la edad media por procedimientos bárbaros y criminales.

El mariscal no titubeó en hacer derramar sangre para el logro de sus fórmulas cabalísticas.

Preso en 1440, confiesa que en ocho años sacrificó inocentes en sus macabras fantasías de laboratorio. Sus castillos de Mache-poul, de Chantonce y de Tiffauges son verdaderos mataderos. La justicia descubrió 46 cadáveres en Chantonce y 80 en Mache-poul.

Condenado a muerte por el tribunal que presidía Pedro de L'Eppital, senescal de Bretaña, el sentenciado pidió que le acompañaran músicos al suplicio.

Fué ahorcado públicamente en Nantes el 25 de Octubre de 1440. Dejó una hija, María de Laval, que murió doncella a los 18 años.

De este modo acabó el terrible Barba Azul, el loco trágico, inmortalizado por la tradición y la leyenda, las cuales han alterado los detalles de un drama verídico.

- Tal es la terrible inclinación de Barba Azul a su mujer, cuya desobediencia puede traerla fatal resultado.

El monstruo está al pie de la torre, donde su esposa loca de terror háse refugiado. La infeliz escruta el horizonte y gira la vista alrededor insegura de su refugio.

-¿No quieres bajar?

-¡Ah, no! ¡Qué hermoso es el sol! ¡Qué hermosos los campos!

A todo esto, la pobre mujer de Barba Azul se arrepiente sinceramente de haber desobedecido a su esposo.

Cuantas desgracias acarrea la curiosidad. ¿Por qué se le ocurrió abrir la puerta de los aposentos que le estaban vedados?

Por esto Barba Azul quisiera castigarla, y grita con voz ronca:

-¡Baja!

Baja al fin la pobre Catalina entre una nube de polvo, a tiempo que llega su salvador entre una doble fila de ginetes.

Mientras el impaciente Barba Azul sube a la torre, ya echaba las garras a su víctima, cuando la puerta cae de un empujón, y según la leyenda, Barba Azul sucumbe a una estocada vengadora.

Ya sabemos que murió balanceándose en una soga.



Manolito está en cama. ¿Qué tendrá Manolito?

Que la gripe le dió un bromazo y el pobre se halla extenuado en la convalecencia. Pero su mamá no se apura porque sabe que en tres días se levantará tan lindo y tan campante, dándole todos los días sus tres cucharaditas del enérgico Reconstituyente que vence a la debilidad y al raquitismo: el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 23.--Miércoles. San Lino, Papa y mártir; San Paterno, Obispo y mártir; San Constancio, confesor; Santa Tecla, virgen y mártir, y Santas Jautipa y Poligena, mártires.

Vida de Santa Tecla.--Nació en la ciudad de Iconio, en la provincia de Cilicia, de padres ilustres. Era doncella muy hermosa y estaba concertando su matrimonio con un joven llamado Tamiro. Convertida por el Apóstol San Pablo a la fe, consagró su virginidad al Señor. Sabiendo la madre de Tecla que ésta había mudado de propósito y que no se quería casar, sintiéndolo de tal manera, que se fué al juez y acusó a su hija de que era cristiana, añadiendo la perversa madre que hiciese quemar viva a su hija para que las demás mujeres escarmentasen. La mandó el juez comparecer ante sí, y comprobado por su confesión ser verdad lo que la madre le había dicho, hizo encender una grande hoguera y mandó que Tecla fuese echada en ella; mas la doncella, haciendo la señal de la cruz, estuvo en medio de las llamas sin recibir lesión alguna, sobreviniendo una fuerte lluvia que las apagó. Echáronla a las fieras, y éstas olvidadas de su natural fiereza, se humillaron a sus pies. Arrojárónla a un hoyo lleno de víboras y serpientes, y también la libró Dios de este tercer tormento. Vistas por el pueblo tantas maravillas, empezó a dar voces diciendo: «Poderosísimo y digno de ser adorado es el Dios que Tecla adora», y el procónsul, temiendo el furor del pueblo, la dió por libre, y Tecla se retiró a Seleucia, donde vivió con admirable santidad. Murió el día 23 de septiembre del año 192, a los noventa de su edad. La ciudad de Tarragona venera en su Catedral una reliquia de esta Santa, patrona de la ciudad catalana.

Jubileo de las Cuarenta Horas.--Continúa el turno en el Hospital de los Dolores y lo costea doña Angela Riobóo de Milla, por sus difuntos.

Corte de María.--Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 23, miércoles, a Nuestra Señora de las Angustias en San Agustín.

Cultos

En la Real Iglesia de San Pablo.--Novena anual al B. Francisco de Posadas; a las siete se comenzará con el rezo del Santo Rosario, ejercicio de la novena y lecturas al Beato.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.--Manuel Prieto Prieto, Pilar Cano Simeón, Laureana Mesa Subrier y Dolores Gutiérrez Rodríguez.

Izquierda.--Encarnación Parreño Moya.

Defunciones

Derecha.--Manuel Serrano Perales, de 58 años.

Izquierda.--Dolores Primo Randiez, de 68 años; Rafael Fuentes Simancas, de 39 años, y Manuel Cabrera Cazorla, de 60 años.

La Asamblea Gremial de Gijón

Se ha celebrado la inauguración de la Asamblea de la Confederación Gremial Española en Gijón.

El acto tuvo lugar en el palacio de la Feria de Muestras, ante numerosa concurrencia.

El alcalde de Gijón, señor Zubillaga, saludó en términos elocuentes y afectuosos a los asambleístas.

Usaron a continuación de la palabra varios asambleístas delegados pertenecientes a diversas regiones de España.

El señor Carrillo Pérez, presidente de la Confederación Gremial Española, saludó a la ciudad de Gijón en la persona de su alcalde y a los asambleístas, y dió las gracias al alcalde señor Zubillaga, por las amables frases que éstos le habían dirigido.

Expuso en elocuentes párrafos la finalidad de la Federación Gremial relativa principalmente al mejoramiento de la clase comercial y a la rebaja de los gravámenes que dificultan el desarrollo de las actividades de aquellos.

Hizo entrega al alcalde de una proposición del delegado de Sevilla, solicitando unos minutos de silencio en homenaje de los soldados españoles muertos en Marruecos.

Los concurrentes, puestos en pie, observaron el silencio marcado por la presidencia.

Luego se retiraron las autoridades y comenzó la deliberación de los temas propuestos por la Asamblea.

El discurso del señor Carrillo Pérez, que fué además de elocuente de gran interés y trascendencia para las clases mercantiles, fué muy elogiado y aplaudido por los asambleístas.

También fué muy aplaudido el pronunciado por el señor Ayat Surribas, secretario de la Confederación Gremial Española.

Otros actos

El sábado 19 se celebró con gran solemnidad y entusiasmo el acto de la bendición de la bandera que regalan las sociedades federadas de Cataluña.

Acto de madrina doña Julia Torres Pardo de Carrillo Pérez.

El brillante poeta sevillano don José Muñoz San Román, leyó unas cuartillas inspiradas por la madrina en elogio del acto que se celebraba y de la bandera que se regalaba a los gremios.

Al terminar la lectura del brillantísimo escrito estalló una ovación imponente.

La señora Torres Pardo hizo entrega de la enseña a don José Castany Gelets, el cual pronunció un brillante discurso de exaltados tonos patrióticos, en el que saludó a la madrina y a las autoridades, y se congratuló de que fuera Gijón en donde se celebrara el solemne acto.

El presidente de la Confederación Gremial española, señor Carrillo Pérez, después de saludar a las autoridades y asambleístas, dió las gracias a todos.

Visiblemente emocionado hizo un canto a lo que la bandera significa, y dice que si es necesario dar la vida por defenderla, nadie titubearía en el sacrificio, pues defen-

der la bandeta es defender los ideales que entre sus pliegues tienen cobijo.

Terminó con frases de agradecimiento para todos y al final prorrumpió en vivas a Asturias y España.

Clamorosa ovación puso digno remate a la solemnidad.

Después de la bendición de la bandera se obsequió a las autoridades e invitados con un espléndido «lunch».

La banda de Tarragona ejecutó varios bailables, y sin preparación se celebró una agradable fiesta de confraternización, que resultó brillantísima y cordial.

A las cuatro de la tarde del día siguiente se reunió el pleno, en el amplio Salón del Palacio de la Feria de Muestras, acudiendo numerosa concurrencia.

Por la noche se continuó la discusión de las ponencias en el local social de la Unión de los Gremios.

Es esta reunión el representante del Comercio de Gijón presentó un escrito en el que aboga por el proteccionismo, y trata, con gran oportunidad, del problema hullero.

Después las ponencias presentaron importantes conclusiones, siendo aprobadas.

Ayer lunes se celebró la sesión de clausura en el palacio de las Ferias de Muestras, y después tuvo lugar el banquete en honor de los asambleístas, en el que reinó la mayor fraternidad y hubo entusiastas brindis por el porvenir del comercio y la industria y por el pueblo de Gijón.

Toda la prensa de Gijón dedica grandes espacios a la información de la asamblea de gremios, que tiene extraordinario interés para el porvenir del Comercio y la Industria española.

Sociedad Anónima CROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de abonos y productos químicos en Badalona, Valencia Alicante, Málaga, Sevilla y Santander

Abonos y productos para la Agricultura: Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania). Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo. Productos Químicos industriales: Ácidos sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acéticos.—Bisulfito y Bisulfato de Sosa.—Cloruro de Cal marca FLIX.—Cloratos de Sosa, Potasa y Barita.—Nitrato de Sosa y de Bario.—Sosa cáustica para jabones.—Sulfuro de Sodio.—Productos puros para Farmacias y Laboratorios.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba. Gran Capitán. 19.

Joyería y Platería

DE

Julio Aumente Ortíz
Céspedes, 1.—Córdoba

Antes de efectuar sus compras consulte precios, en la seguridad de que encontrará grandes ventajas en todos sus artículos.

Especialidad en joyas y artículos para regalos

Ascenso a divisionario

En la firma de Guerra de hoy aparece un Real decreto ascendiendo a general de división a don Rafael Pérez Herrera, general de brigada y gobernador militar de Córdoba.

Nuestra más cordial felicitación.

Cartas ciudadanas

La calle de Sevilla

A unos cuantos beneméritos ciudadanos, propietarios de los edificios que circundan el viejo caserón conocido por Horno de San Juan, se les ha ocurrido la plausible idea de adquirirlo para convertirlo en plaza, con beneficio para el ensanche de aquella parte de población, que ganará en ornato y en higiene como otras tantas que en la actualidad son objeto de importantes mejoras.

La Corporación municipal estudió aquella justa petición y el Horno de San Juan, que tenía el carácter de estorbo, cae a impulso de la demolición, y los muros del viejo edificio aparecen ya en escombros amontonados que al retirarse de la vía pública, dejará al descubierto la futura plaza con que Córdoba contará, gracias a la leal intención de los autores del proyecto que activamente se realiza.

El peculio particular de unos cuantos propietarios ha servido para beneficiar sus fincas y de paso para beneficiar la ciudad con un ensanche necesario con finalidad plausible, como es el saneamiento de la calle de Sevilla que, si hace algunos años era una vía de escasa importancia, pronto será una de las arterias más importantes de la población; por hallarse en el centro de la calle de Condemar.

La adquisición y hundimiento del Horno de San Juan, edificio que para nada servía, sino para estorbar, determinará en día no lejano, la transformación de la calle de Sevilla, que ya es objeto de reformas para su mejoramiento en sus diferentes aspectos.

El Ayuntamiento ha hecho bien en aceptar la idea de los propietarios que realizaron un desembolso en auxilio de los fondos municipales con indudable beneficio para la población.

El proceder de estos ciudadanos beneméritos debe de tener imitadores como los de la calle de Sevilla.

Martín Porras.

“Pa’ria Chica”

Se ha puesto a la venta el número 94 de la popular revista de este título.

El sumario de la misma es el siguiente: Ladrando a la luna.—¿Qué haría usted en las Tendillas?—Al que le dé, que perdone.—Sainetillos locales. Los hermanos siameses vuelven de veraneo. Ya están aquí Paco y Diego del Río.—Don Fernando Barbudo.—Coplas para un concurso de canto «jondo».—Colector de ripios y prosas.—Perfil de la semana.—Gacetillas de pago.

En la portada publica la caricatura de una conocida persona.

¿Quién será el vencedor?

¿Quién será el vencedor de nuestra segunda tarde de Feria de Otoño?

¿El clásico rejoneador portugués don Ruy da Cámara o el valiente caballista cordobés don Antonio Cañero?

Estas interrogaciones se hacen en todas las tertulias portuguesas y son asunto de apuestas entre los partidarios del lusitano y admiradores del de España. Con don Ruy vienen muchos aficionados lusitanos y lo mismo de Badajoz, donde don Ruy se encontró por primera vez con don Antonio Cañero, volviendo a ser contratado por su arte finísimo.

En Sevilla se recuerda la gran tarde que dió, hace años, en la Real Maestranza, dejando matar dos caballos en suertes peligrosas y emocionantes, por los terrenos en que las practica.

Una expedición interesante

Para estudiar las costumbres de las ballenas

Londres.—Comunican de Dartmouth la salida del barco «Discovery», que va a realizar una larga expedición científica. Este barco es el de ese nombre, y todos ellos han estado dedicados a viajes científicos.

Además del capitán, oficiales y profesores lleva 35 hombres de tripulación.

Uno de los principales objetos de la expedición es el estudio de las costumbres, parajes emigratorios y sitios de pasto de las ballenas, que proporcionará gran beneficio a la industria ballenera.

Los mares antárticos, el Atlántico del Sur y los océanos Pacíficos serán objeto de sondeos y de otras observaciones.

La labor principal del buque se realizará en las lejanas regiones del Sur. El «Discovery» tocará en Penzance y luego en un puerto de las islas Canarias para carbonear. De allí hará rumbo a El Cabo, y después a Georgia del Sur.

La expedición, espléndidamente subvencionada por el Gobierno de las islas Falkland, durará unos tres años.

El Ilmo. y Rvdmo. P. Pueyo y los Jueves Eucarísticos

El jueves próximo, día 29, celebrará la santa misa el Ilmo. P. Pueyo en la iglesia de San Pablo, para distribuir la Sagrada Comunión a los socios de los Jueves Eucarísticos.

La junta directiva ruega no dejen de asistir todos los asociados, respondiendo así a la honrosa distinción que hace el ilustrísimo Padre Pueyo, fundador de los Jueves Eucarísticos en su Diócesis de Casto (Colombia) a los Jueves Eucarísticos establecidos en San Pablo, la iglesia restaurada por el Ilmo. Padre, y en donde, como en relicario, se guardan los innumerables sacrificios que soportó para ver coronada la obra con el éxito, y reconstruido, casi edificado, el grandioso templo de San Pablo, gloria de Córdoba.

DE SOCIEDAD

Para el oficial de Intendencia don Rafael López Mora y Villegas ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Joaquina Romano Fernández, hermana de nuestro querido amigo el jefe de Contabilidad de esta Delegación de Hacienda, don Angel.

Entre los novios se han cruzado, con tan fausto motivo, valiosos regalos.

La boda se celebrará en Madrid el día 8 del próximo mes de octubre.

En el correo de esta mañana marchó a Cádiz el obispo de aquella Diócesis, nuestro ilustre paisano doctor don Marcial López Criado, acompañado de su familiar el canónigo de Ceuta don José Salinas Anhelega.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Antiséptico

“HAZUL”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4'50 frasco

Dr. Luis Martín Núñez

Después de breve ausencia, ha reanudado la consulta de enfermedades de la piel, venéreas y Medicina general el

Doctor Martín Núñez

ex-agregado a las clínicas del Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consultas de once a una y de cuatro a seis. Económicas para obreros los martes y sábados de siete a nueve.

Librería, 11, 2.º

NOTAS LOCALES

Un triunfo de León Astruc

Manuel León Astruc, el laureado pintor, ha alcanzado un nuevo triunfo.

El jurado nombrado para adjudicar los premios de los carteles anunciadores de las fiestas que se celebrarán en Sevilla el próximo mes de Abril, ha acordado conceder el primero al notable pintor León, que ha logrado un éxito merecidísimo con su cartel titulado «Saetas».

Le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Alumnas aventajadas

En los exámenes extraordinarios celebrados en este Instituto general para ingreso en el Bachillerato, han aprobado los ejercicios correspondientes con toda brillantez las niñas Francisca Pérez de Gracia, Paula Redondo, Ana Martínez y María Teresa Luanco y García, preparadas en la Institución Teresiana de esta capital, por cuyo feliz resultado enviamos nuestra cordial enhorabuena a las distinguidas profesoras de dicho centro, así como a las examinandas y sus respectivas familias.

Ofelia Nieto

Esta mañana en el expreso ha llegado a Córdoba la notable tiple Ofelia Nieto, que como es sabido, viene a dar unos conciertos en uno de los teatros de esta capital.

Sea bienvenida la aplaudida cantante.

Firma de esponsales

En la noche del pasado domingo y en el domicilio de la novia, firmaron sus esponsales la encantadora señorita Carmen Alvarez Hidalgo y el pundonoroso guardia civil don Macario Rodríguez Castilla.

Firmaron el acta como testigos don Antonio Moreno y don Tomás López Moreno por parte de la novia, y don Ildefonso T. Gallardo, don Juan Borreguero y don Bernardo Laborda Jiménez por parte del novio.

Entre los futuros esposos, cuya boda se ha concertado para fecha próxima, se cruzaron valiosos presentes.

Después de la ceremonia se organizó un animado baile que duró hasta altas horas de la madrugada.

De regreso

Anoche en el expreso regresó de Tolox (Málaga) nuestro querido amigo don Antonio Alarcón López.

—Después de pasar una temporada de veraneo en Francia ha regresado a Córdoba el culto director de la Escuela Francesa don Armando Dufour.

Sean bienvenidos.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Alicenistas Importadores.—Córdoba

TELAS BLANCAS

Lo conviene comprarlas tanto por sus buenos surtidos, como por sus limitados precios en el popular establecimiento de

ALFONSO TIRADO RUIZ

Alfonso XIII y Diego León.

De la provincia

Herido en riña

En la aldea de Venta del Charco, situada en el término de Montero, cuestionaron los vecinos José Morilla Abad, de 15 años y Juan Manuel Vilches Tejada, de 16.

Morilla Abad, que al parecer no estaba dispuesto a seguir empleando palabras, sacó una navaja y arrojándose contra su contrincante le produjo una herida en la región inguinal izquierda de tres centímetros de extensión por dos de profundidad que le interesa la piel y tejidos celular y subcutáneo.

El médico titular que asistió al herido calificó su estado de pronóstico reservado.

El agresor quedó detenido por la benemérita de Cardena y puesto a disposición del juez municipal, con la navaja que le fué intervenida.

Un detenido

En la casa cuartel de la guardia civil de Adamuz se presentó el vecino José Cantos Mangas, cabo de consumos de la referida villa, entregando a la benemérita un cuchillo que había recogido a su convecino Juan Cebrián Arévalo, de 46 años, con el que éste había intentado agredir a otro vecino llamado Agustín Muñoz Maílo.

Parece ser que Cebrián se negaba a pagar 25 pesetas que le adeudaba a Muñoz, importe de unos trabajos, originando con tal motivo la disputa.

Juan Cebrián quedó detenido e ingresó en la cárcel a disposición del juez municipal.

Semovientes que desaparecen

La guardia civil de Valenzuela practica diligencias para averiguar el paradero de tres caballerías desaparecidas de los terrenos conocidos por «Casilla-Haza de los Curas», situados en el término municipal de do Baena, cuyos semovientes eran propiedad del vecino de Priego, Francisco Pérez Linares.

Hasta ahora no han obtenido un resultado satisfactorio.

En Puente-Genil

Un hombre arrollado por un automóvil

La guardia civil de Puente-Genil comunica que en la Avenida de Manuel Reina, de aquella localidad, ha sido arrollado por el automóvil del servicio de correos que conducía el chófer Vicente Tejas Rivas, de 29 años de edad, el anciano de 77 años Pascual Rejano Rivas, recogido en el Asilo de Santa Susana.

El médico titular don Julio Aguilar apreció al infeliz anciano erosiones de primer grado en el codo y borde interno de la mano derecha, una herida contusa de dos centímetros de extensión en la región parietal y occipital izquierda y contusiones en la región glútea izquierda.

El estado de Pascual fué calificado de grave.

El chófer fué detenido por la benemérita y puesto a disposición del juez municipal.

La "Unión Mercantil Recreativa"

El sábado pasado y en su domicilio Torre de San Hipólito, 4 duplicado, tuvo lugar la inauguración del local social de la sociedad «Unión Mercantil Recreativa».

El amplio local, que ostentaba profusa iluminación a la veneciana, presentaba un magnífico golpe de vista a la hora de dar comienzo el acto.

Infinidad de caras bonitas daban mayor realce a la simpática fiesta.

Un sexteto amenizó el acto, que, como apuntamos más arriba, resultó brillantísimo.

Ya bien avanzada la madrugada fué obsequiada la numerosísima concurrencia con un chocolate.

El acto se dió por terminado cuando el sol aparecía por Oriente.

¡A las personas de buen gusto!

Tiene el honor de ofrecer la acreditada **CASA MONTILLA** calzados de las mejores y acreditadas marcas.

Antes de hacer sus compras visite nuestra **Exposición** y podrá apreciar el máximo de gusto que la industria de calzados puede ofrecer hasta el día, tanto en calidad y esmero como en economía.

Sección especial de los calzados construidos en la casa, que son los mejores de la plaza.

Apertura el día 23 de Septiembre

CASA MONTILLA: Suroccidental Claudio Marcelo, 19.—Central: **VICTORIANO RIVERA**, n.º 1 (antes Plata).

Elixir Estomacal

de SAIZ DE CARLOS

Tónico, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Sin rival
Anís Machaquito
Reyes Rute

Sucesos y denuncias

Denunciados por escándalo

En la Comisaría de Vigilancia han sido denunciados por promover escándalo en la vía pública, los vecinos de esta capital José López Nuño y Reyes Sevillano González.

Los malos tratos

Por hacer objeto de malos tratos a Antonio León Pérez ha sido denunciado un individuo llamado Antonio Carrión Gómez.

Trámites legales

Al juzgado de instrucción correspondiente se ha remitido la denuncia formulada por Francisco Levado Toro contra José Fernández, por estupro en la joven Ana Levado, hija del denunciante.

Una mujer lesionada

Ha sido asistida en la Casa de Socorro la joven Isabel Fernández Blanco de una luxación escapula-humeral, pronosticada de menos grave, por el médico de guardia señor Pablos, y el practicante señor Monroy, que le prestaron asistencia facultativa.

Isabel, después de curada convenientemente pasó a la comisaría de Vigilancia, donde denunció el hecho, acusando como autor del mismo, a un individuo llamado Antonio Moreno García, que en la vía pública la agredió cuando ésta intentó defenderse de ciertas acciones del denunciado.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

Venta de casas

El día 8 de octubre próximo se venderán en subasta voluntaria que tendrá lugar en la Notaría de don Juan J. Valverde, a las once, las casas números 41 y 43 modernas calle Moriscos de esta capital.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en la expresada Notaría.

Salón Variedades

La compañía de Paco Robles

En el precioso teatrillo de la calle del Dormitorio (San Agustín), sigue actuando con extraordinario éxito la notable compañía cómico-dramática que dirige el popular actor Paco Robles.

Anoche, con el hermoso drama en tres actos, de V. Sardou, titulado «La Tosca o la heroína del amor», alcanzaron las huestes de Robles un triunfo merecidísimo que les valió constantes ovaciones.

Paco Robles ha sabido ofrecer al público de Variedades un selecto repertorio de obras, que éste sigue con interés, demostrando sus simpatías hacia el veterano actor y compañeros, ocupando por completo las localidades del coquetón teatrillo.

El empresario del Salón Variedades, señor Ferreira, que no regatea sacrificios, siempre que redunden en beneficio del público aficionado al arte de Talía, ha hecho de aquel lugar un sitio de reunión, donde las veladas transcurren muy agradablemente.

Información telefónica

El enemigo hostiliza débilmente en Alhucemas

En el parte oficial de Guerra se dice que el enemigo hostiliza débilmente en la playa de Cebadilla.-Navarro despacha con el Monarca.-Esta mañana ha visitado a don Alfonso el ple no de la junta de Gobierno del Supremo.-El señor Dómine da cuenta al Monarca de sus impresiones sobre Marruecos, pues acaba de regresar de Alhucemas.-Los hulleros y la Comisión del Ahorro Español visitan a Magaz.-Ha sido ascendido a general de división el gobernador militar de Córdoba don Rafael Pérez Herrera.-Firma regia.-Magaz y los subsecretarios.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 22, de las 14 a las 19 t.

Navarro despacha con el Rey

A las once de la mañana llegó a Palacio el vocal del Directorio, general Navarro, el cual dijo a los periodistas que iba a Palacio a despachar con el Monarca, porque le correspondía de turno.

Salió a las doce, y dijo que había sometido a la firma del Monarca algunos decretos, que luego se facilitarían en la Presidencia.

Preguntado por los periodistas acerca de Marruecos, manifestó que no sabía nada, y que en todo caso, el presidente interino tendría alguna referencia del general en jefe.

La Sala de Gobierno del Tribunal Supremo visita al Monarca

Esta mañana estuvo en Palacio cumplimentando al Soberano, la Sala de Gobierno del Tribunal Supremo.

Esta iba integrada por el presidente de dicho alto Tribunal señor Tolmo, presidentes de Sala señor Marín de la Bárcena, Bermejo y Zabala, y teniente fiscal señor González, en representación del fiscal de Su Magestad, don Galo Pontes, que se encuentra ausente.

Los comisionados dieron las gracias al Rey por haber asistido al acto de apertura de los tribunales y por haber inaugurado el nuevo edificio del Palacio de Justicia.

El Monarca se mostró muy complacido de aquel acto y después se lamentó de que el sueldo de los funcionarios judiciales no esté retribuido en relación con la importante misión que desempeñan.

Después de las doce salieron los comisionados del Supremo de su visita al Rey, mostrándose ante los periodistas complacidos por la cariñosa acogida que les había tributado el Monarca.

El doctor Cortezo da las gracias al Rey

Terminada la visita de los funcionarios del Supremo el Monarca, penetró en la cámara regia al actual presidente del Consejo de Estado doctor Cortezo, el cual dió las gracias al Soberano por el interés demostrado durante la curación de las heridas que

aquel sufrió cuando marchaba en un automóvil en unión del conde de las Navas.

Don Alfonso le habló relacionado con el importante cargo oficial que desempeña, siendo la entrevista muy afectuosa.

Cumplimentando al Monarca

También cumplimentaron al Monarca el magistrado del Supremo don Alfredo Zabala, en audiencia privada, y el opulento naviero presidente del Consejo de Administración de la compañía Transmediterránea, señor Dómine, el cual regresa de Melilla después de haber conducido en el vapor «Jaime II» al Alto Comisario y general en jefe Primo de Rivera, desde el puerto de Ceuta a la playa de Cebadilla, en donde nuevamente desembarcó, sin novedad.

El señor Dómine expuso al Monarca su impresión optimista acerca de las futuras operaciones que en breve se van a llevar a cabo en Morro Nuevo.

El despacho del marqués de Magaz

A las once de la mañana llegó a su despacho el marqués de Magaz, el cual dijo a los periodistas que no había nada de particular.

Según es costumbre, los reporters le hablaron de Marruecos, y Magaz dijo que hasta la hora presente no sabía nada, pero que era posible que antes de la noche llegara algún parte oficial, que inmediatamente facilitaría.

El marqués de Magaz despachó con los subsecretarios de Estado, Marina e Instrucción Pública.

Varias visitas en la Presidencia

Esta mañana estuvo en la Presidencia una comisión de hulleros de Asturias acompañados del vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo, los cuales conferenciaron con el presidente de la comisión del combustible y vocal del Directorio, general Hermosa.

El señor Ruiz Senen dijo a la salida a los periodistas que el Directorio se ocupa con gran interés en la resolución del grave conflicto que amenaza a los mineros y que ellos por su parte estaban dispuestos a dar cuantas facilidades fueran necesarias.

EL METRO no te dará nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te ve darán artículos buenos a precios baratos.

Una comisión del ahorro español visita a Magaz

A las doce estuvieron en la Presidencia visitando al marqués de Magaz una comisión del ahorro español que estuvo en Milán asistiendo a la asamblea celebrada en 24 de Octubre del año anterior y a la que asistieron representaciones de veinticuatro países, entre ellos España.

Solicitaron de Magaz que el 24 de Octubre de cada año se celebre la fiesta del Ahorro y lo mostraron el programa de tales festejos.

También solicitaron que el 12 de Marzo, fecha en que se celebra la fiesta del Ahorro, se celebre una exposición general con elementos del ahorro nacional.

Firma del Monarca

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Monarca figuran los siguientes:

Guerra.—Autorizando al ministerio para que en la fábrica de artillería de Oviedo se realicen por administración la reforma de los talleres, dependencias y almacenes, con arreglo a los planos presentados por la sección correspondiente.

Concediendo la libertad condicional al recluso sentenciado por el fuero de guerra Pablo Zamora, preso en la cárcel de Burgos.

Concediendo el pase a la segunda reserva por edad al general de división en situación de primera reserva don Pedro Bazán Esteban.

Ascendiendo a general de división al de brigada don Rafael Pérez Herrera, gobernador militar de Córdoba.

Concediendo el empleo de general de brigada al coronel de caballería don Pablo Rogriguez García.

Concediendo el pase a la segunda reserva al general de brigada en situación de primera, don José Carranza.

Concediendo la cruz de Mérito militar pensionada con el veinte por ciento del sueldo que actualmente disfruta hasta que sea ascendido al empleo inmediato, al capitán de carabineros don Juan Campos Gutiérrez.

Autorizando a la Dirección de los servicios de aviación, para la adquisición de ocho estaciones radiotelegráficas serie A. D. 6, con disposiciones de socorro.

Autorizando a la misma Dirección para la

adquisición de dos estaciones radiotelegráficas sin disposiciones de socorro.

Idem para la adquisición de cinco estaciones radiotelegráficas, serie A. D. 2.

Idem para la adquisición de quince estaciones radiotelegráficas, serie A. D. 2, con disposiciones de socorro.

Concediendo la Medalla militar pensionada con distintivo rojo a cuatro jefes y ocho oficiales, por méritos y servicio de campaña.

Concediendo la Medalla de Sufrimientos por la patria al teniente de infantería de la escala de reserva don Eugenio Veredas, por méritos contraídos en el séptimo período de operaciones.

Concediendo la Medalla de Sufrimientos por la patria a cuatro oficiales del Arma de infantería y dos de caballería.

Concediendo la medalla militar con distintivo rojo, pensionada, al coronel de infantería, jefe instructor de las mejallas de Tatuán, don Buenaventura Hernández Francés, fallecido en acción de guerra.

Idem la medalla militar con distintivo rojo, pensionada, al teniente de infantería afecto a los regulares de Melilla, don Pedro Manjón Palacios, fallecido en acción de guerra.

Concediendo el mando de la subinspección de Sanidad militar al coronel médico don Pedro Casares.

Además publica otras disposiciones que carecen de interés.

Parte oficial de la guerra.- El enemigo hostiliza menos en Cebadilla

En la misma firma de Guerra y a continuación de los decretos aparece un parte oficial del general en jefe del ejército de operaciones en Marruecos, que dice así:

«General en jefe a presidente interino del Directorio militar.

En todo el día del 21 el enemigo hostilizó menos en todo el sector de Alhucemas.

Hoy ha hecho una intencional de mayor amplitud en toda la zona de combate.

Los rebeldes fueron batidos por las harcas, que permanecen en las avanzadillas, pudiéndose apreciar que la situación efectiva ha mejorado bastante.

En las restantes zonas del protectorado no ocurre novedad.»

Zamora a San Sebastián

El gran portero del equipo nacional de fútbol Ricardo Zamora, ha salido esta mañana en el expreso con dirección a San Sebastián, al objeto de incorporarse al equipo nacional que saldrá mañana con dirección a Viena y Budapest en cuyos puntos jugarán varios partidos con los once internacionales de aquellos países.

En el once nacional español, figuran todos los internacionales que ya en anteriores ocasiones pusieron de relieve su valimiento para dejar el fútbol español a gran altura.

Los deportistas madrileños hicieron a Zamora una entusiasta despedida.

Magaz en la Presidencia

A las cinco de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, manifestando a los periodistas que se había facilitado el parte de guerra, en unión de la firma, y que no había nada más.

Terminó diciendo el presidente interino que a la noche vería si había algo.

Lo que dice la "Gaceta"

Este diario oficial ha publicado una Real orden ordenando a los alcaldes de todos los Ayuntamientos en que se hayan hecho nombramientos de secretarios en propiedad, comuniquen, en el plazo de tres días, si aquéllos tomaron posesión, al objeto de que los gobernadores civiles lo hagan al propio tiempo a la Dirección general de Administración local.

Se dispone, además, que, dado el caso de que los secretarios no tomen posesión en el plazo reglamentario de treinta días sin causa que lo justifique, se comuniquen, asimismo, a la Dirección.

También publica la «Gaceta» otra disposición ampliando en treinta días el plazo de la información pública abierta para examinar los planos y proyectos para la creación del Banco de Crédito Exterior.

Se autoriza por la superioridad tengan validez en las Aduanas los certificados de origen expedidos por las Cámaras de Comercio de Ultramar.

Las tropas que siguieron al general en jefe

Las noticias de Africa son de que las tropas que siguieron al general en jefe en su viaje a la zona occidental desembarcaron en la playa de Cebadilla fácilmente.

El avance de nuestras fuerzas se considera inminente, aunque no hay que perder de vista que por las dificultades que ofrece el terreno en esta zona aquel será violento.

La cortina de fuego de los barcos de la escuadra y de los aeroplanos será encargada de proteger el avance de nuestras fuerzas de choque.

Ayer comenzaron los preparativos de las operaciones bombardeando incesantemente la escuadra todos los sectores avanzados en donde hay concentraciones de rebeldes.

Accidente desgraciado

Un joven se cae de un árbol, y resulta gravemente herido

Esta mañana en el cortijo denominado «Blanquillo bajo», situado en el término de Castro del Río, ha ocurrido un desgraciado suceso.

El joven de 17 años Antonio Luque Sánchez, residente en el citado cortijo, se hallaba entregado a las faenas de poda, cuando al desgajarse la rama en que se apoyaba, cayó al suelo desde elevada altura, resultando herido.

Trasladado a esta capital, ingresó en la Casa de Socorro, donde el médico de guardia señor Pablos, y el practicante señor Monroy, le apreciaron una fuerte contusión en la región dorso lumbar, esguince de la muñeca derecha y magullamiento general.

El estado de Antonio fué calificado de menos grave, salvo complicaciones.

Una vez curado convenientemente pasó al hospital de Agudos, donde guarda cama.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

En el Hospital de Agudos

Fallece un hombre atacado de rabia

Esta mañana, a las nueve aproximadamente, falleció en el Hospital de Agudos un individuo atacado de rabia.

Llamábase Julián Martín Barrera, de 30 años de edad y vecino de Encinas Reales.

El pasado domingo a las doce de la noche, ingresó en el referido centro benéfico, donde el médico de guardia don Luis Sánchez Gallegos, calificó su estado de desesperado.

El desgraciado Martín Barrera fué mordido por un perro hará, próximamente, mes y medio.

Desde su pueblo trasladóse a Córdoba, donde se le aplicó el tratamiento antirrábico que, al parecer, mejoró notablemente su estado, volviendo de nuevo a Encinas Reales.

El domingo último sintió Julián agudísimos dolores, que le obligaron a trasladarse a esta capital para recibir asistencia facultativa.

En un autocamión, y acompañado de su esposa y otros varios vecinos del pueblo, llegó al Hospital de Agudos.

En el momento de entrar en este centro, Martín hallábase bajo los efectos de un violentísimo ataque de rabia y hubo necesidad de aplicarle la camisa de fuerza.

Ayer lunes el infortunado Martín, llorando a gritos, pedía que le trajesen a sus dos hijos para estrecharlos entre sus brazos.

Los practicantes de guardia en el Hospital le pusieron varias inyecciones que no surtieron el efecto deseado.

Esta mañana el sacerdote don Rafael Vich le administró los últimos Sacramentos.

Martín Barrera falleció a los pocos momentos de recibir los auxilios de la Religión, en medio de espantosos sufrimientos.

Avisado el juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda, se personó en el Hospital de Agudos, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del cementerio de la Salud, donde se le practicará la autopsia.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.- Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

"LA CONCEPCIÓN"

Confitería y Pastelería Antonio Mira (Mirita)

La más popular y acreditada confitería por la excelencia de sus géneros. La preferida en pastelería y repostería.—Toda clase de fiambres.

CONCEPCIÓN, 27

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la mauteca de la «Granja Eulalia».

Informaciones de hoy 23

Comentario breve

De sol a sol

En el hospital ha fallecido un hombre atacado del espantoso virus de la rabia. Su muerte ha sido emocionante en grado superlativo.

La infeliz, en medio de sus horriblos sufrimientos, cuando la camisa de fuerza atenazaba las tremendas convulsiones precursoras de la rabiosa agonia, reclamaba con gritos desgarradores la presencia de sus hijos. ¿Buscaba en ellos un lenitivo de la brutal tortura de su incurable dolencia? Es muy posible.

¿Caminaron es muy posible que por el cerebro envenenado y turbio de este hombre en una amarga ráfaga de la vida pasara la visión dolorosa y negra de la orfandad de las criaturitas que piden pan y ya no tienen quien el pan les gane.

Y es posible, asimismo, que los violentos ataques de este hombre, que las furiosas convulsiones en que se sacudía su cuerpo, que la trémula crispación de sus miembros agarrotados y los espumarajos virulentos que, escapando por entre sus apretados dientes, salpicaron su rostro descompuesto y contraído en un rictus de dolor y desesperación, la resultante fuesen de la rabia mortal que experimentaba al reconocerse impotente en la trágica noción de que el virus que le inoculara el can que le mordiera circulaba convertido en fuego por sus venas e iba a consumir en plazo breve una existencia que aún no había cumplido su misión en este mundo.

F. F.

Córdoba

Gran Feria de Otoño durante los días 25, 26 y 27 de septiembre de 1925

Programa

Diana por las bandas municipal de música y del Ave María, a las ocho de la mañana del día 25, con arreglo a los siguientes itinerarios: Banda municipal de música: Marubial, Mayor de San Lorenzo, Realejo, San Pablo, Alfonso XIII, Mármol de Baños, Góngora, Gran Capitán, Avenida de Canalejas y Paseo de la Victoria, para desfilan ante la caseta del Ayuntamiento.

Banda del Ave María: Asilo de Madre de Dios, Agustín Moreno, Don Rodrigo, Emilio Castelar, Lucano, San Fernando, Claudio Marcelo, Tendillas, Conde de Gondomar y Concepción al Paseo de la Victoria para desfilan ante la caseta del Ayuntamiento.

Partidos de foot ball.

Plaza de Toros: Día 26.—Corrida de ocho novillos-toros de don Anastasio Martín; dos rejoneados por don Antonio Cañero y otros dos por Ruy de Cámara, y dos lidiados y matados por Sánchez Campos y otros dos por Cantimplas.—Día 27. Corrida de ocho

toros de don Juan Bautista Conradi; dos rejoneados por don Antonio Cañero y los seis restantes lidiados y matados por Chicuelo, Litri y Parejito.

Conciertos musicales en el Real de la Feria; Banda municipal de música: Día 27, de once de la mañana a una de la tarde; días 25, 26 y 27, de diez a doce de la noche, Real Centro Filarmónico de Eduardo Lucena: día 27, de siete a nueve de la noche. Banda de música del Ave María: días 25 y 26, de seis a ocho de la noche.

Teatros. Actuación de la compañía de ópera italiana de Fronti-Viñas, del Liceo de Barcelona, en el Gran Teatro, y de Ofelia Nieto en el Teatro del Duque de Rivas.

Circos y otros espectáculos en el Real de la Feria.

Bailes organizados por las Sociedades de recreo.

Fuegos artificiales a las nueve y media de la noche del día 25, y traca valenciana a las nueve y media de la noche del día 27, desde la farola de las Tendillas, calles del Conde de Gondomar y la Concepción, Puerta de Gallegos y Rea de la Feria.

Iluminaciones en el Real de la Feria, calles afluentes y jardines contiguos a aquélla.

Gran mercado de ganados.

Los ganados que sean traídos a esta Feria podrán pastar en el cortijo del «Aljibajo», contratado a tal efecto por el Ayuntamiento de Córdoba.

Córdoba 10 de Septiembre de 1925.—El Alcalde, José Cruz Conde.—El Presidente de la Comisión de Feria y festejos, Conde de Portillo.—El Secretario, José Carretero Serrano.

Las instalaciones de la Feria, dispuestas en el lateral derecho del paseo de la Victoria, se extiende desde el frente de la Puerta de Hierro hasta la de Almodóvar. En la parte del Bosque se ha establecido el salón de espectáculos, y a continuación de éste las buñolerías. Las casetas de juguetes empiezan en el camino de la huerta de la «Camilla» y siguen por el frente del paseo de la Victoria, continuando las instalaciones de burrones, bisatería y otros artículos.

NOTAS LOCALES

Exito lisonjero

En los exámenes de tercer año de solfeo celebrados estos días en el Conservatorio oficial de música de esta provincia, ha obtenido calificación de sobresaliente y ha merecido ser felicitada por los profesores la señorita Trinidad Sánchez Caballero.

A la estudiosa señorita y a su profesora la señorita Carmen Arjona, enviamos la más cordial y efusiva enhorabuena.

De regreso

Ha regresado de Madrid, donde pasó varios días dedicado a asuntos profesionales, el ayudante de Estadística don Marcial Puayo Ramos.

Subasta

El lunes próximo 28 de los corrientes, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la central y sucursales primera y segunda durante el mes de Noviembre último, y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. Podrán ver la alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Arrendamiento Se anuncia el de las fincas nombradas «SANTA INES», «VICARIO» y «PANDURO», del término de Almorolejo, situadas en la ribera y margen izquierda del Guadalquivir, en una extensión de cuatro kilómetros; con veinticinco mil olivos aproximadamente y ciento cuarenta fanegas de tierra calma, con eneinas, alamos y otros árboles; todo dentro de unas mismas lindes; conteniendo cinco caseríos, con fábrica de aceites, amplias viviendas para señores, con oratorio, dependencias para los trabajadores y albergues para ganados de todas clases.

Tal arrendamiento se efectuará por medio de subasta privada, que habrá de tener lugar a las doce del día veintinueve del corriente en la casa número 28 de la calle Blanco Belmonte, de esta capital; en la que se encuentra el pliego de condiciones, que podrá ser examinado hasta el día anterior al indicado, todos los laborables, de nueve a once de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Feria de Septiembre.-Córdoba

Grandes corridas para los días 26 y 27 del actual

DÍA 26

OCHO NOVILLOS - TOROS

de don José Anastasio Martín. Cuatro en competencia, para los rejoneadores

D. Antonio Cañero y D. Ruy de Cámara

y cuatro, en lidia ordinaria, con picadores, por los valientes novilleros

Sánchez Campos, de Sevilla

y Cantimplas de Córdoba

DÍA 27

OCHO TOROS

de la ganadería de Conradi, dos que serán rejoneados a la gineta por

Don Antonio Cañero

y los seis restantes estoqueados en lidia ordinaria por los afamados diestros

Chicuelo, Litri y Parejito

Detalles y precios véanse programas.

Anoche en Santa Victoria

Velada en honor del Padre Pueyo

A las seis y media de la tarde de ayer se celebró en el hermoso Salón de actos del Colegio de Santa Victoria la velada literario-musical que las Asociaciones religiosas establecidas en la Real iglesia de San Pablo, dedican al restaurador de la misma Obispo don Antonio María Pueyo.

El Salón estaba exornado con plantas y flores y en los muros lucían, entrelazadas, las banderas de España y Colombia.

Para presenciar la velada concurren infinidad de señoras y señoritas que llevaban por completo el Salón.

En estrados tomaron asiento el P. Pueyo, que tenía a su derecha al teniente de alcalde don Luis Junquito, magistral don Juan E. Seco de Herrera, por el Patronato del Colegio de Santa Victoria, y los canónigos don Juan Canales y don Francisco Muñoz Romero, y a su izquierda el gobernador eclesiástico, don Rafael García Gómez; canónigo penitenciario, don Ruperto Cuadrado de Aranda; don Manuel Enríquez Barrios y el presidente de la comisión de Monumentos don Rafael Jiménez Amigo.

En otros lugares tomaron asiento representaciones de las comunidades religiosas y clero.

Comienza el acto

El padre Antolín Fernández, superior de San Pablo, pronunció un breve discurso de presentación y ofrecimiento de la velada al Padre Pueyo.

Hizo un canto magistral de las dotes y virtudes que adornan al prelado colombiano y terminó exponiendo la idea de que se coloque en la Real iglesia de San Pablo una lápida en la que quede grabado el nombre del Padre Pueyo.

El padre Antolín Fernández fué muy aplaudido.

La señorita Trinidad Sánchez Caballero leyó una poesía de la que era autor don Daniel Aguilera, siendo muy aplaudida.

A continuación un coro de señoritas cantó con gusto y afinación una plegaria a la Santísima Virgen, siendo ovacionadas por el auditorio.

El cónsul de Colombia y archivero, don José María Rey Díaz, dió lectura a un discurso, en el que evocó épocas de su niñez estrechamente vinculadas a la figura del Padre Pueyo, reedificador de la iglesia de San Pablo.

El discurso del señor Rey, breve y sentido, fué una bella pieza literaria, siendo ovacionado al terminar su lectura.

Varias niñas del Colegio de Santa Victoria cantaron y bailaron, vistiendo el traje baturro, variaciones de la jota aragonesa, siendo acompañadas al piano por la bellísima señorita Mariana Poole.

El auditorio celebró grandemente la gracia de las pequeñuelas aplaudiéndolas con insistencia.

La señorita Catalina Laguna recitó una poesía titulada «Sueños de una María de los Sagrarios».

La señora doña Luisa Poole, acompañada al piano por la señorita Mariana Poole, cantó magistralmente la plegaria de la ópe-

ra «Tosca», de Puccini, siendo muy aplaudida.

La señorita Conchita Sánchez Caballero, por enfermedad de la señorita Pilar Berniola, leyó la memoria de la «Obra de las Marías en la diócesis de Córdoba».

La señorita Carmen Flores interpretó al piano la danza número 9 de Granados, por lo que fué ovacionado.

Don Manuel Enríquez Barrios pronunció un brillante discurso, en el que parangoneó el acto celebrado en el Ayuntamiento con el que se celebraba familiarmente en aquellos momentos.

Habló del acto que se celebraba y de la labor que realizó el Padre Pueyo mostrándose orgulloso de que las asociaciones religiosas tengan por casa aquella que reedificó el ilustrísimo obispo de Colombia.

A continuación dedicó un sentido recuerdo a los soldados que luchan en los campos de Africa peleando por la Patria, con los que estamos identificados, y abogó por la realización del ideal de unión iberoamericana.

La falta de espacio nos priva de dar más extensión al bello discurso del señor Enríquez Barrios, en que como todos los suyos fué elocuentísimo y sentido.

La concurrencia ovacionó extraordinariamente al orador al terminar su brillante oración.

Por último, el Padre Pueyo mostró su gratitud por el homenaje y se congratuló de la preponderancia de las Asociaciones religiosas de Córdoba.

Deseó muchas prosperidades a todas las comunidades religiosas, y terminó con un bello canto a la Virgen María.

Los vítores al Padre Pueyo eran ensordecedores, y toda la concurrencia en pie ovacionó con frenesí.

A instancias del Padre Pueyo, las niñas baturricas repitieron el baile, siendo de nuevo ovacionadas.

El simpático acto terminó a las nueve de la noche.

El Padre Pueyo marchará hoy a Villaviciosa, en donde pasará el día.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales. San Agustín, 80 y Deanes, 29 y 31.

Teatro Duque de Rivas

«Don Luis Mejía»

La compañía dramática Plana-Díaz puso anoche en escena en el teatro del Duque de Rivas la comedia legendaria de capa y espada, en cuatro actos, original de Eduardo Marquina y Hernández Catá, titulada «Don Luis Mejía».

Por ser esta obra conocida ya del público cordobés, prescindiremos de anotar la trama que desenvuelve. Diremos, sí, que fué presentada con el gusto a que nos tiene acostumbrados la notable compañía, y que todos los personajes que en ella intervienen alcanzaron intensa vida en aquellos que los representaron.

Antonia Plana alcanzó un éxito indiscutible en su papel de protagonista: Doña Ana de Pantoja. En honor de la notable artista, se tributaron calurosos aplausos en diferentes pasajes de la obra.

Muy bien Angeles Molina en Doña Clara de Lorena, y Laura Estrada, en la apasionada Lucía.

De ellos, Pablo Rossi, que encarnó a la perfección el «Don Luis Mejía». El canto a Sevilla en el segundo acto, arrancó aplausos del auditorio, como premio al acierto con que fué dicho. Los demás, cumplieron acertadamente su cometido.

B. V.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías
Funciona a mano y con motor
 Se instala desde la superficie
No pierde una sola gota de agua
 Para todos los caudales y alturas
No necesita engrase
 Eleva aguas sucias y arenosas
Se acorta y alarga fácilmente
 Se adapta a todos los sistemas
Puede verse funcionar

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística
 Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

Beba usted
Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz
 se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
 USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Lo que piensan los Médicos de España del Ungüento Cadum, aplicado contra todas las Afecciones de la Piel.

«Tengo verdadera satisfacción en manifestar los excelentes resultados que he obtenido con la aplicación del Ungüento Cadum, cuantas veces lo he prescrito, en distintas afecciones de la piel. Su acción calmante y cicatrizante es sorprendente y sus efectos curativos son rápidos y positivos.»

Dr. O. NAVARRO PERARNAU.
Teniente-Alcalde y Director de los Servicios de Sanidad del Municipio de Barcelona

«Certifico : que he empleado con excelente resultado el Ungüento Cadum, en casos de eczema, rebeldes a los tratamientos usuales.»

Dr. C. MURILLO.
Baileán, 17 : Sevilla.

«Certifico : que he empleado el Ungüento Cadum desde que tuve conocimiento de él, en quemaduras, eczemas, rasguños y también con éxito favorable en la erisipela de la cara.»

Dr. NARCISO VÁZQUEZ.
Ramón Albarrán, 22 : Badajoz.

«Me es grato participar a Vds los sorprendentes efectos que he obtenido con su preparado Cadum, en las afecciones de la piel y muy especialmente en el eczema.»

Dr. J. PEREZ ROSALES.
Profesor Ayudante
de la Facultad de Medicina : Barcelona

«He empleado su pomada en casos de acné y eczema que habían resistido al tratamiento ordinario, habiendo obtenido un éxito que no esperaba, pues en muy poco tiempo, han quedado completamente curados con el Ungüento Cadum.»

Dr. M. DELGADO.
Calle Cavanilles, 1 : Valencia.

«Certifico : que he empleado el Ungüento Cadum en diferentes casos de eczema agudo y de herpes, habiendo obtenido con él, éxitos superiores a los obtenidos con preparados similares.»

Dr. G. PUEBLA. Médico de
la Beneficencia Municipal : Madrid.

«El Ungüento Cadum tiene una indudable eficacia en las placas cutáneas, eczematoides de tipo seborréico y en los dartros forforáceos de la cara.»

Dr. B. FERNANDEZ GOMEZ.
Dermatólogo-Sifilógrafo del Instituto Español de Medicina y Cirugía : Madrid.

«Habiendo tenido ocasión de probar el Ungüento Cadum en los eczemas húmedos, me es grato manifestarles haber obtenido con él, excelentes resultados.»

Dr. A. CASTELLÁ. Médico del
Hospital del Sagrado Corazón : Barcelona

«El que suscribe, Médico Profesor del Laboratorio Municipal, certifica : que ha empleado con profusión en su clientela particular el Ungüento Cadum en varias afecciones de la piel, en especial en los eczemas, con resultado insuperado por productos similares.»

Dr. E. LOPEZ SANCHEZ.
Médico Profesor del Laboratorio Municipal : Madrid.

Al comprar un medicamento, debe conocerse su composición, ya que, conociéndola, podremos proponérselo al médico, si así lo deseamos.

Los remedios secretos han pasado ya de moda y el Ungüento Cadum fué una de las primeras especialidades de que se dió a conocer la fórmula y el nombre de los productos que la componen.

El Ungüento Cadum, constituye un beneficio inapreciable, para los millares de personas que sufren enfermedades de la piel desde largo tiempo. Si se usa oportunamente, se evitarán grandes sufrimientos.

El Ungüento Cadum, calma y cura todas las irritaciones e inflamaciones de la piel y proporciona un sueño tranquilo por las noches, suprimiendo atroces picazones.

Las personas que sufren hemorroides, hallarán una sensación de bienestar, empleando el Ungüento Cadum, el cual les aliviará inmediatamente.

En los casos de eczema de los más rebeldes, algunas aplicaciones de Ungüento Cadum, han sido suficientes para suprimir las picazones y la curación no ha tardado en confirmarse, si la cura ha sido continuada.

El Ungüento Cadum, seca y hace desaparecer los granos, dejando la piel sana y lisa.

Nada hay tan eficaz contra las enfermedades del cuero cabelludo y la piel delicada de los niños, como el Ungüento Cadum. Su uso es igualmente eficaz contra los forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, comezón, sarna, postemillas, escaldaduras, sarpullido, costras, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, etc.

Precio : Ptas. 2, en toda España.

Agentes generales : Vicente Ferrer y C.^{la} : Barcelona.

Información telefónica

Parte oficial de Marruecos.-Ayer no hubo Consejo.-Una nota de la legación de Egipto.-Firma de Gracia y Justicia.-Interesantes noticias de África.

De Madrid

Madrid 23, de la 1 a las 4 m.

Parte oficial de Marruecos

En la oficina de información de la Presidencia, se ha facilitado una nota oficiosa con las siguientes noticias de Marruecos:

No acusa novedad de importancia el parte enviado por el general encargado del despacho.

—En general se nota descomposición en el bloque rebelde, estando indisciplinados bantantes sectores contra la autoridad de Abd-el-Krim.

—El general en jefe, desde Alhucemas, participa que no ocurre novedad.

—Los preparativos para el avance se encuentran muy adelantados.

No hubo Consejo

Ayer, por la tarde, no se reunieron los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Todos acudieron a la Presidencia para esperar noticias de África.

Al salir manifestaron que no ocurría novedad.

Una nota de la embajada de Egipto

El ministro de Egipto en España ha facilitado a la Prensa para su publicación una nota aclaratoria a ciertos rumores acogidos por los periódicos españoles.

Dice que la prensa española al comentar la evasión del príncipe Seifeddine del asilo de Trechurst, donde se encontraba, ha hablado de secuestros ilegales.

La legación facilita informes precisos, diciendo que el príncipe se encuentra enfermo de enagenación mental, según diagnóstico emitido por una comisión de médicos.

Esta comisión, en tiempos del Kedive Havas Ilmi, aconsejó que el príncipe marchara a un asilo de Inglaterra, para atender a su curación.

En dicho asilo recibía el príncipe asistencia por los mejores médicos especialistas de Londres.

Estos autorizaron al príncipe para que saliera a pasear, acompañado de sus guardianes, circunstancia que aprovechó la madre para preparar la fuga.

Firma de Gracia y Justicia

El Rey ha firmado los siguientes decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Nombrando magistrados de la Audiencia Territorial de Barcelona a don Emilio Pons y a don Angel Aldecoa.

Idem presidente de Sala de la Audiencia provincial de Las Palmas a don Ramón Urueta Márquez.

Idem magistrado de la de Zaragoza a don Isidro Golomea.

Idem de la de Pamplona a don Julio Lascale.

Idem de la de Madrid a don Zoilo Rodríguez Porras.

Idem de la de Valencia a don Juan Barrios.

Idem de la de Palma de Mallorca a don Antonio Lara Lorquin.

Idem presidente de Sala de la Territorial de Madrid a don Eduardo León Ramos.

Idem idem de la de Barcelona a don Enrique Lescale.

Idem magistrados del Tribunal Supremo a don Diego López Royo, don Segundo Fernández Argüelles y don Francisco García Calleja.

Huelga de Correos y Telégrafos en Francia

Se tienen noticias de que en la vecina república se ha declarado la huelga general de Correos y Telégrafos, por cuyo motivo la comunicación postal y telegráfica con París ha sido absoluta durante el día de ayer.

Por este motivo el ministro francés de Comercio, cuya llegada se esperaba ayer en San Sebastián para asistir a la Asamblea de Pesca, recibió al llegar a Hendaya una orden telegráfica de su Gobierno para que regresase a París sin pérdida de tiempo.

Pensiones para el extranjero

La «Gaceta» de hoy publica una disposición concediendo pensiones para viajes de estudio al extranjero con arreglo al capítulo tercero, artículo primero, concepto único, del presupuesto vigente, a don Severiano Coig, catedrático, para que durante diez meses pase a Suiza a ampliar estudios, empezando el primero del mes de Octubre.

A don Adolfo Llópiz, profesor de la Escuela Normal de Cuenca, para que durante nueve meses, en Suiza y otros países, amplie estudios, comenzando sus prácticas el primero de Octubre.

A don Victor Masriera, profesor de dibujo de la Escuela de Artes Industriales de Madrid, para que durante dos meses amplie estudios en Francia, Bélgica y Suiza y visite laboratorios y centros de enseñanza en otros países, comenzando sus prácticas en primero de Noviembre próximo.

Romanones en Madrid

El conde de Romanones, dando por terminado su veraneo, ha regresado a Madrid, proponiéndose marchar mañana a una finca de su propiedad.

Piezas de recambio. Tubos para calderas de Locomóviles. Correos. Algodones para limpieza. Aceites y Grasas americanos.

JUAN MIRÓ
Avenida de Canalejas, número 20

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

De Marruecos

Detalles de una agresión

Fez 22.—Se conocen detalles de la agresión que hace tres días hicieron los moros contra un automóvil que se dirigía de Fez a Taza, en el que iba un periodista de «La Action Française», un industrial y un mecánico indígena.

El automóvil salió de Fez a las cinco de la tarde.

Cuando se hallaban a unos diez kilómetros del campo de aviación de Sidi Lleli, siendo próximamente las siete de la tarde, fueron víctimas de una emboscada que les prepararon los moros.

Cuatro balazos alcanzaron al industrial que guiaba el coche y al indígena, resultando también herido el periodista.

Este, con gran presencia de ánimo, se apoderó del volante del automóvil, continuando la marcha hasta caer a un lado del camino, donde volcó el vehículo.

El periodista se atrincheró detrás del coche, haciendo fuego con la carabina, y logrando hacer huir a los malhechores.

Reservó un último cartucho, que lo disparó al observar que por el camino pasaba una camioneta, llamando de este modo la atención de los conductores que condujeron a los heridos a Fez, donde se encuentran hospitalizados.

El enemigo hostiliza

Melilla 22.—El enemigo hostilizó ayer la posición de Tisfaruin, haciéndoles frente fuerzas del batallón de África, que realizaron una brillante operación rechazando al enemigo.

El general Burguete

Melilla 22.—Llegó a esta plaza, pilotando un aparato de aviación, el general Burguete,

Rebeldes descubiertos en una guarida

Melilla 23.—Se conocen los siguientes detalles de la acción realizada en Morro Nuevo, en la que murió heroicamente el teniente Huelin.

El enemigo se encontraba oculto en una casa del monte Malmusi, donde acechaba la ocasión propicia para agredir a nuestras tropas.

Se descubrió la guarida de los rifeños porque un indígena más impaciente que los demás, hizo un disparo.

Para reconocer el lugar de donde había partido este disparo salió un tabor de Regulares de Melilla, haciendo una descubierta y al hacer un reconocimiento en el lugar indicado, los moros que estaban ocultos en la casa, hicieron una descarga cerrada contra el tabor.

Este avanzó resueltamente desalojando al enemigo de su guarida y poniéndolo en dispersión, causándole bajas.

Además del teniente Huelin, muerto, resultaron heridos los tenientes Puig y Ariza.

Entierro del teniente Huelín

Melilla 22.—Se ha verificado el entierro del heroico teniente Huelín, que murió gloriosamente en Morro Nuevo y el de los soldados de regulares José López y Jesús Izquierdo, que dieron su vida en la misma acción.

Al entierro asistieron las autoridades militares de la plaza, jefes y oficiales y bastante público.

Abd-el-Kader visita el Hospital Doker

Melilla 22.—El prestigioso moro amigo Abd-el-Kader ha estado en el Hospital Doker para visitar a los indígenas heridos.

Conversó con todos ellos y los invitó para que sigan luchando por la causa de España al lado del Mazem.

Los duques de la Victoria

Melilla 22.—Han llegado a esta plaza los duques de la Victoria.

La duquesa visitó el hospital de la Cruz Roja y empleó el resto del día en trabajos de organización, como presidenta de dicha institución.

El general Aldave

Melilla 22.—El general Aldave ha efectuado un recorrido, visitando los puestos avanzados de esta zona.

Otras noticias

Melilla 22.—En el saliente de Punta Toricum el enemigo tiene emplazado un cañón del 7-50, que intenta enfocar la posición de Cebadilla.

Fuerzas de la Legión defienden una barranca donde se ocultaban los rebeldes para realizar agresiones.

La jarka de Valera ha recuperado un cañón que estaba en posesión de los rebeldes.

Un aparato de aviación que evolucionaba por las costas de Alhucemas cayó al mar.

Los tripulantes del avión teniente Iglesias y sargento Amorós fueron recogidos ilesos por la tripulación del vapor «Roger de Flor», que los condujo a Melilla.

Noticias de Alhucemas

Tetuán 23.—En Alhucemas las baterías de la isla y del campamento han bombardeado intensamente Monte Malmusin, el poblado de Tigemesin y Las Palomas.

Un grupo enemigo se había desprendido por el acantilado para sorprender por retaguardia la posición, «paqueando» a nuestras fuerzas.

Una bandera del Tercio avanzó por un terreno arriesgadísimo, batiendo a los rebeldes y ahuyentándolos.

Ladrones de ganado

Tetuán 22.—Un grupo de malhechores atacó al poblado de La Hazza Anyera, con el propósito de apoderarse del ganado de los moradores.

Una mía salió al encuentro de los malhechores, trabándose un pequeño combate que puso en fuga a los rebeldes.

Un suicidio

Tetuán 22.—En el campamento general puso fin a su vida, disparándose un tiro en la cabeza, el sargento de la segunda compañía del Tercio Tomás Díaz Fernández, ignorándose los motivos de esta resolución.

Intento fracasado

Tetuán 22.—Durante la madrugada anterior, grupos rebeldes intentaron realizar una sorpresa en Aix-Abdar.

Las fuerzas de la posición rechazaron a los rebeldes, que fueron cañoneados por la artillería emplazada en Aix-Six.

El enemigo se dió a la fuga.

Rescate de dos prisioneros

Tánger 22.—Dos hijos del caid Tazzi, que se encuentran prisioneros de Abd-el-Krim, han escrito a su padre una carta rogándole que haga gestiones para el rescate.

Efectuadas éstas, Abd-el Krim pide dos millones de francos por devolverlos a la ciudad.

Enrique Carmona Vacca

Coloniales Importación de cafés
CÓRDOBA

GRAN RESTAURANT

de

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boll, 3

el más popular y de mayor fama andaluza por su excelente cocina.

HUDSON

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

CÓRDOBA

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada

Sobre vagón Córdoba . . . 114 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . . . 125 pesetas

Saco en almacén . . . 7

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión permanente del jueves 24 de Septiembre de 1925.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Resolución del concurso anunciado para proveer en propiedad la plaza de depositario de este Excmo. Ayuntamiento.

Matricula formada por la Sección de impuestos para el cobro en el corriente año del arbitrio establecido sobre circulación por vías municipales de coches y automóviles de lujo.

Determinación de las contribuciones especiales que deben aplicarse a las obras de adoquinado y acerado de la calle de S villa en la parte comprendida entre las de Gondomar y Horno de San Juan.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancias de don Enrique del Rosal Romay, don Faustino González, don Antonio del Pozo Yuste, doña María Valero, doña Josefa Romero Muñoz, don Antonio Villalba Fera, don Salvador Le Bret y Ballesta, don Manuel Cabello Lucena, don Rafael Ruiz Ibáñez, don Rafael Garzón Herranz, don Julián Ridaura Campaña, don Miguel Latorre García, don Manuel Queso Cosano y don José Laguna Cubero, solicitando licencia para ejecutar obras en fincas urbanas.

Instancias de don Manuel Sánchez Arca, don Arturo Poreel, don Miguel Ortega Ruiz, don Pedro Pérez Martínez, don Ildefonso Primo de la Fuente, don Antonio López García y don Abel Jiménez Claramut, solicitando permiso para apertura de establecimientos.

Instancia de don José Alfaya Isla, solicitando acometer a la alcantarilla general los desagües de la casa en construcción de Damentes, sita en la Carrera de la Puercantilla.

Instancia de don Francisco Flores Tallin solicitando acometer un caño desde la casa número 40, paseo del Gran Capitán, a la alcantarilla de dicha vía.

Expediente relativo al pago del jornal que dejó devengado Francisco Prieto Muñoz, como capataz de sepultureros del cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Oficio del teniente de alcalde don Luis Junquito Carrión, solicitando cinco meses de licencia.

Instancias de don Matías González Soler, don Emilio Pérez Alcedar, don Rafael Cano López y don Francisco Fernández García, solicitando que se les incluya en el padrón vecinal.

Cuatro instancias de otros tantos interesados solicitando que se les provea de bragueras.

Cuentas favorablemente informadas.

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

Ciudad del Betis

Calzados "Estrany"

Claudio Marcelo, 1

Córdoba

En este acreditado y conocido establecimiento se han recibido para la próxima Feria nuevas e importantes remesas en toda clase de calzados.

Compre en esta casa y ahorrará dinero, por ser la única que vende directamente del fabricante al consumidor.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

TRASLADO PROVISIONAL

Vea los precios a que esta casa salda todos sus artículos

María Cristina y Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil).--Ventas solo al contado

ACEITES

J. de DIEGO LARA

Hace saber a su numerosa clientela, que el despacho de aceites que tenía establecido en la calle Fernando Colón 10 y 12, ha sido trasladado a la casa que ocupaba el comercio de los señores Sánchez, en la calle

Duque Hornachuelos, entrando por la calleja

Únicos aceites finos, filtrados, puros de oliva.

Aceites entrefino y corriente, en clases superiores.

H. CARMEN

Gran casa de Huéspedes de Pedro Rodríguez Baena

Duque de Hornachuelos, 12. - Córdoba.

Situada en el antiguo local de los almacenes de Sánchez, junto a la Plaza de Cánovas centro de la población.

Espacioso comedor con mesas individuales; cuarenta habitaciones perfectamente amuebladas, cuartos para baño, veinte balcones con vistas a la calle, mobiliario moderno; gran confort moderno e higiénico; pensión cómoda y económica y cuanto deseen los viajeros para su comodidad. La cocina y dirección a cargo del dueño.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3. - CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Aceites puros de Oliva.--Vinagres puros de Uva

Servicio a domicilio desde media arroba.--Teléfono 568.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 22 Septiembre.

En veinticuatro horas

Temperat. m. a sol y al aire libre	33'60
" " a la sombra	27'40
" mínima	17'60
" media	27'40

Oscilación 9'80

Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00

Agua evaporada en milímetros . . . 6'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0° . . 754'20

Temperatura a la sombra 19'00

" de termómetro hmd.º 17'00

Tensión del vapor 13'20

Humedad relativa 81'00

Estado del cielo cubierto

Dirección del viento N. E.

Fuerza ventol.ª

Recorrido en 24 horas 303'00

Platería y Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

La casa que más barato vende.--Nada de anuncio: Relojes desde 7 pesetas. Garantía verdad en composturas y ventas.

Hágase cliente y ahorrará dinero.

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
¡El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miajas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGÁ: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.